

Terms of Reference / Termes de Référence

Consultancy for Climate Adaptation and Climate Positioning – CRS Haiti
Consultance pour le positionnement climatique – CRS Haïti

Date : 2 juin 2026 Location : Haiti

1. Introduction

English

Haiti faces severe and increasing climate risks driven by hurricanes, flooding, drought, and environmental degradation. These risks are compounded by structural poverty, fragile institutions, and ongoing political and security challenges, which together constrain adaptive capacity and long-term resilience.

The Government of Haiti has established an adaptation-led policy framework, including the National Climate Change Policy (PNCC), the National Adaptation Plan (NAP 2022–2030), and the Nationally Determined Contribution (NDC). These frameworks identify priority sectors such as agriculture, water, infrastructure, health, and ecosystem restoration and depend heavily on external climate finance for implementation.

CRS Haiti has developed strong programming across resilience, agriculture, livelihoods, disaster risk reduction, and WASH. These areas are closely aligned with national priorities and emerging donor investment strategies, particularly those of the Green Climate Fund (GCF) and other climate financing mechanisms.

1. Introduction

Français

Haïti fait face à des risques climatiques importants et croissants liés aux ouragans, aux inondations, aux sécheresses et à la dégradation environnementale. Ces risques sont aggravés par la pauvreté structurelle, la fragilité institutionnelle et un contexte politique et sécuritaire complexe, qui limitent les capacités d'adaptation et la résilience à long terme.

Le Gouvernement d'Haïti a mis en place un cadre de politique climatique axé sur l'adaptation, incluant la Politique nationale sur les changements climatiques (PNCC), le Plan national d'adaptation (PNA 2022–2030) et la Contribution déterminée au niveau national (CDN). Ces cadres identifient des secteurs prioritaires tels que l'agriculture, l'eau, les infrastructures, la santé et la restauration des écosystèmes, et dépendent fortement du financement climatique international.

CRS Haïti dispose d'une expérience solide dans les domaines de la résilience, de l'agriculture, des moyens de subsistance, de la réduction des risques de catastrophe et du WASH. Ces domaines sont étroitement alignés avec les priorités nationales et les stratégies d'investissement des bailleurs,

CRS' Latin America and Caribbean Regional Office (LACRO) has over a decade of experience implementing Water and Soils for Agriculture (WSA)- proven conservation agriculture practices of managing soil to manage water and increase resilience to climate shocks. The result: radical transformation of the region's deteriorated farmland and the lives that depend on it. WSA is LACRO's approach to climate adaptation and mitigation in agriculture and water.

CRS has recently completed a climate desk review to establish a climate rationale, identify priority sectors and geographies, and outline initial entry points for GCF engagement. This consultancy is designed to build directly on that work. The consultant will deepen, validate, and operationalize existing findings of the desk review into a clear positioning strategy, partnership approach, and pipeline of opportunities.

In addition, the consultancy has a strong external positioning and relationship-building dimension. The consultant is expected to serve as a strategic entry point for CRS to establish and strengthen relationships with key government ministries, the National Designated Authority (NDA), donors, and implementing partners, ensuring CRS is well positioned for current and future climate funding opportunities.

notamment celles du Fonds vert pour le climat (FVC).

Le Bureau régional de CRS pour l'Amérique latine et les Caraïbes (LACRO) compte plus de dix ans d'expérience de mise l'approche Eaux et Sols pour l'Agriculture (Agua y Suelos para la Agricultura) — fondée sur des pratiques éprouvées d'agriculture de conservation visant à gérer les sols pour mieux gérer l'eau et renforcer la résilience aux chocs climatiques. Le résultat : une transformation radicale des paysages agricoles dégradées de la région . L'ESA constitue l'approche de LACRO pour l'adaptation au changement climatique et l'atténuation de ses effets dans les secteurs de l'agriculture et de l'eau.

CRS a récemment réalisé un desk review climatique visant à établir une base d'analyse, identifier les secteurs et zones prioritaires, et proposer des pistes initiales d'engagement avec le FVC. Cette consultance vise à s'appuyer directement sur ce travail. Le/la consultant(e) approfondira, validera et opérationnalisera les conclusions existantes de l'analyse documentaire afin de définir une stratégie de positionnement claire, une approche de partenariat et un portefeuille d'opportunités.

Par ailleurs, la consultance comporte une forte dimension de positionnement externe et de développement de partenariats. Le/la consultant(e) devra servir de point d'entrée stratégique pour permettre à CRS de développer et renforcer ses relations avec les ministères clés, l'Autorité nationale désignée (NDA), les bailleurs et les partenaires, afin de positionner CRS pour

les opportunités de financement actuelles et futures.

2. Objectives of the Consultancy

English

The overall objective is to support CRS Haiti in strengthening its strategic positioning in climate adaptation and broader climate programming.

Specific objectives include:

- Translating the findings of the existing desk review into a clear and actionable positioning strategy
- Identifying priority sectors, geographies, and programmatic entry points aligned with national strategies and donor priorities and build on LACRO's conservation agriculture experience (WSA).
- Building and strengthening relationships with key stakeholders across government, donors, and implementing partners
- Identifying concrete funding opportunities across the GCF and other climate finance mechanisms
- Developing a structured pipeline of high-potential climate project concepts for CRS Haiti
- Providing recommendations on CRS' strategic role, comparative advantage, and partnership approach in the climate space

3. Scope of Work

English

The consultant will carry out the following areas of work:

A. Strategic Analysis and Positioning

2. Objectifs de la consultance

Français

L'objectif général est d'appuyer CRS Haïti dans le renforcement de son positionnement stratégique en matière d'adaptation climatique et de programmation climat.

Les objectifs spécifiques sont les suivants :

- Traduire les résultats du desk review existant en une stratégie de positionnement claire et opérationnelle
- Identifier les secteurs, zones géographiques et points d'entrée prioritaires alignés avec les stratégies nationales et les priorités des bailleurs et s'appuyant sur l'expérience de LACRO dans l'agriculture de conservation (WSA)
- Développer et renforcer les relations avec les parties prenantes clés, y compris les institutions publiques, les bailleurs et les partenaires
- Identifier des opportunités concrètes de financement auprès du FVC et d'autres mécanismes de financement climatique
- Élaborer un pipeline structuré de concepts de projets climatiques à fort potentiel
- Formuler des recommandations sur le rôle stratégique de CRS, ses avantages comparatifs et son approche de partenariat dans le domaine climatique

3. Champ d'intervention

Français

Le/la consultant(e) réalisera les axes de travail suivants :

A. Analyse stratégique et positionnement

- Review and synthesize findings from the existing climate desk review
- Validate priority sectors, geographies, and risk chains
- Identify strategic positioning angles for CRS aligned with national and donor priorities

B. Stakeholder Engagement and Relationship Building

- Identify and prioritize key stakeholders including the Ministry of Environment, MPCE, sectoral ministries, and the GCF NDA
- Conduct targeted engagement with key actors to understand priorities and positioning dynamics
- Serve as an entry point for CRS to initiate and strengthen relationships with government and donor stakeholders
- Provide recommendations for sustaining these relationships beyond the consultancy
- Document engagement outcomes, including institutional positioning, openness to collaboration, and recommended next steps for CRS.

C. Climate Finance and Opportunity Mapping

- Identify relevant climate finance sources (GCF, GEF, bilateral donors, others)
- Analyze donor priorities, requirements, and entry points
- Identify opportunities where CRS could play a role as an implementer or partner

D. Pipeline Development

- Develop a shortlist of high-potential project ideas
- Provide recommendations on scale, partnerships, and next steps

E. Strategic Recommendations

- Provide overall recommendations on CRS

- Revue et synthèse des résultats du desk review climatique existant
- Validation des secteurs, zones et chaînes de risques prioritaires
- Identification d'axes de positionnement pour CRS alignés avec les priorités nationales et des bailleurs

B. Engagement des acteurs et développement de partenariats

- Identification et priorisation des acteurs clés, notamment le Ministère de l'Environnement, le MPCE, les ministères sectoriels et la NDA du FVC
- Réalisation d'échanges ciblés avec les acteurs clés pour mieux comprendre les priorités et dynamiques de positionnement
- Rôle de point d'entrée pour CRS afin d'initier et renforcer les relations avec les institutions publiques et les bailleurs
- Formulation de recommandations pour la pérennisation de ces relations au-delà de la consultance
- Documenter les résultats des engagements, y compris le positionnement institutionnel, l'intérêt pour la collaboration et les prochaines étapes recommandées pour CRS.

C. Analyse du financement climatique

- Identification des sources de financement pertinentes (FVC, FEM, bailleurs bilatéraux, autres)
- Analyse des priorités et exigences des bailleurs
- Identification des opportunités pour CRS en tant que partenaire ou implémenteur

D. Développement de pipeline

- Élaboration d'une liste restreinte d'opportunités de projets
- Recommandations sur l'échelle, les partenariats et les prochaines étapes

climate positioning, partnership strategy, and next steps for advancing opportunities

E. Recommandations stratégiques
- Recommandations globales sur le positionnement climatique de CRS, sa stratégie de partenariat et les prochaines étapes

4. Methodology

English

The consultancy will follow a phased and iterative approach combining analysis, stakeholder engagement, and synthesis.

Phase 1: Review and Inception

- Review of desk review findings and key documents
- Refinement of analytical framework and workplan

Phase 2: Stakeholder Engagement

- Interviews and consultations with key ministries, donors, and partners
- Relationship-building meetings focused on positioning CRS

Phase 3: Strategic Analysis

- Sectoral and geographic prioritization
- Climate finance mapping and opportunity identification

Phase 4: Synthesis and Pipeline Development

- Development of project pipeline and positioning strategy
- Validation with CRS team

Phase 5: Finalization

- Final report and presentation of findings and recommendations

4. Méthodologie

Français

La consultance suivra une approche progressive combinant analyse, consultations et synthèse.

Phase 1 : Revue et démarrage

- Revue des résultats du desk review et des documents clés
- Affinement du cadre analytique et du plan de travail

Phase 2 : Engagement des parties prenantes

- Entretiens avec les ministères, bailleurs et partenaires clés
- Réunions visant à renforcer le positionnement de CRS

Phase 3 : Analyse stratégique

- Priorisation sectorielle et géographique
- Analyse des financements et identification des opportunités

Phase 4 : Synthèse et développement de pipeline

- Élaboration du pipeline de projets et de la stratégie de positionnement
- Validation avec l'équipe CRS

Phase 5 : Finalisation

- Rapport final et présentation des résultats et recommandations

5. Expected Deliverables

English

- Inception report and detailed workplan
- Stakeholder mapping and engagement summary, including structured summaries of key meetings and actionable follow-up recommendations
- Climate finance and donor mapping
- Strategic positioning note for CRS Haiti
- Pipeline of prioritized climate project concepts
- Final report with recommendations
- Executive presentation

All deliverables should be in French

5. Livrables attendus

Français

- Rapport de démarrage et plan de travail détaillé
- Cartographie des acteurs et synthèse des engagements, incluant des comptes rendus structurés des réunions clés et des recommandations opérationnelles
- Cartographie des financements climatiques et bailleurs
- Note de positionnement stratégique pour CRS Haïti
- Pipeline de concepts de projets climatiques priorisés
- Rapport final avec recommandations
- Présentation exécutive

Tous les livrables doivent être en français.

6. Duration

English

The consultancy will be implemented over a period of approximately 2–3 months.

6. Durée

Français

La consultance sera mise en œuvre sur une période de 2 à 3 mois.

7. Profile of Consultant

English

The consultancy requires an individual or consulting firm with proven experience in climate policy, climate finance, and the formulation, analysis, or structuring of adaptation and mitigation projects, as well as strong networks within the sector and ability to establish relationships with key stakeholders on behalf of CRS. Knowledge of the institutional framework of Haiti will be highly valued, as will experience in National Climate Change Policy (PNCC), Nationally Determined Contributions (NDCs), Global Climate Change Funds (GCFs), Sustainable Economy and Sustainability (SES), Local Climate

7. Profil du consultant

Français

Ce poste de consultant requiert une personne ou un cabinet de conseil possédant une expérience avérée en matière de politiques climatiques, de financement climatique et de formulation, d'analyse ou de structuration de projets d'adaptation et d'atténuation, ainsi que de solides réseaux au sein du secteur et la capacité d'établir des relations avec les principaux acteurs pour le compte de CRS. Une connaissance du cadre institutionnel haïtien sera un atout majeur, de même qu'une expérience dans les domaines suivants : Politique nationale sur le changement climatique (PNCC),

Investment Funds (LCIF/LCIF), Climate Risk Reduction and Verification, resilient agriculture, watershed management, ecosystem restoration, and collaboration with government, subnational, and private sector stakeholders. The ability to conduct strategic analyses, facilitate interviews with high-level stakeholders, and translate findings into programmatic and investment recommendations is also expected.

Contributions déterminées au niveau national (CDN), Fonds mondiaux pour le changement climatique (FMC), Économie durable et durabilité (EDD), Fonds locaux d'investissement climatique (FLIC), Réduction et vérification des risques climatiques, agriculture résiliente, gestion des bassins versants, restauration des écosystèmes et collaboration avec les acteurs gouvernementaux, infranationaux et du secteur privé. La capacité à mener des analyses stratégiques, à animer des entretiens avec des décideurs de haut niveau et à traduire les résultats en recommandations programmatiques et d'investissement est également requise.

8. Receipt of Offers

English

The interested individual consultant or consulting firm shall submit, as part of its application, the following documentation:

- Cover letter presenting the offer.
- Technical and financial proposal including methodology, work schedule, proposed team if applicable, and detailed budget.
- Photocopy of the identity document of the person who will sign the contract, should the bidder be selected.
- Annexes supporting the bidder's academic background and professional experience.
- Updated curriculum vitae, including email address and contact telephone numbers.
- Updated proof of registration or applicable tax and social security documentation.
- The deadline for receipt of offers will be communicated by CRS in the corresponding call for proposals.
- The proposal must include all costs necessary for the consultancy.
- Proposals must be submitted according to the mechanism, format, and submission method specified by CRS in the official call for proposals.

8. Réception des offres

Français

La personne physique ou la firme consultante intéressée devra soumettre, dans le cadre de sa candidature, les documents suivants :

- Lettre de présentation de l'offre.
- Proposition technique et financière comprenant la méthodologie, le chronogramme de travail, l'équipe proposée le cas échéant, et le budget détaillé.
- Photocopie de la pièce d'identité de la personne qui signera le contrat, si le/la soumissionnaire est sélectionné(e).
- Annexes justifiant la formation académique et l'expérience professionnelle du/de la soumissionnaire.
- Curriculum vitae actualisé, incluant l'adresse électronique et les numéros de contact.
- Justificatif actualisé ou documentation fiscale applicable.
- La date limite sera communiquée par CRS.
- La proposition devra inclure tous les coûts nécessaires.
- Les propositions doivent être soumises conformément au mécanisme, au format et

CRS reserves the right to request clarifications or additional information from bidders during the evaluation process, in order to improve the quality of proposals received, facilitate their analysis, and ensure compliance with internal and donor requirements.

13. Submission Modalities

Proposals must be submitted by email to **ht_proc@crs.org**.

- **Subject line:** *HT6998 + [Supplier Name]*

Proposals should be submitted in PDF format and must include all required documentation as specified in the Terms of Reference.

Late submissions or proposals not following the subject line format may not be considered

aux modalités de soumission spécifiées par CRS dans l'appel à propositions officiel.

CRS se réserve le droit de demander des clarifications ou des informations complémentaires aux soumissionnaires durant le processus d'évaluation, afin d'améliorer la qualité des offres reçues, de faciliter leur analyse et d'assurer leur conformité aux exigences internes et des bailleurs.

13. Modalités de soumission

- Les offres doivent être soumises par courrier électronique à l'adresse suivante : **ht_proc@crs.org**

- **Objet du courriel :** *HT6998 + [Nom du Fournisseur]*
- Les propositions doivent être transmises en format PDF et inclure l'ensemble des documents

Toute soumission tardive ou ne respectant pas le format de l'objet du courriel pourra ne pas être prise en considération.

8.1 Proposal Evaluation Clause

All proposals will be evaluated based on a combined weighting of technical (70%) and financial (30%) criteria.

- **Minimum Technical Threshold:** A technical score of at least 50/70 is required for a proposal to be considered and for the financial evaluation to be opened.

A. Technical Evaluation (70%)

8.1 Clause d'évaluation des offres

Les offres reçues seront évaluées selon une approche combinant une pondération technique (70 %) et financière (30 %).

- **Seuil minimum technique :** Une note technique d'au moins 50/70 est requise pour que l'offre soit considérée et que l'évaluation financière soit ouverte.

A. Évaluation technique (70 %)

- Understanding of the assignment and relevance of the proposed approach – 15%
- Quality of methodology and work plan – 20%
- Experience and expertise of the consultant(s) or team – 20%
- Ability to engage stakeholders and leverage networks – 10%
- Quality of previous deliverables / work samples – 10%

- Compréhension de la mission et pertinence de l'approche : 15 %
- Qualité de la méthodologie et du plan de travail : 20 %
- Expérience et expertise du/de la consultant(e) ou de l'équipe : 20 %
- Capacité d'engagement des parties prenantes et réseau : 10 %
- Qualité des livrables antérieurs / échantillons de travail : 10 %

B. Financial Evaluation (30%)

- Competitiveness of the budget – 25%
- Consistency and justification of the budget – 5%

B. Évaluation financière (30 %)

- Compétitivité du budget : 25 %
- Cohérence et justification du budget : 5 %

9. Source of Funding

English

This consultancy will be financed with CRS funds.

9. Source de financement

Français

La présente consultance sera financée avec des fonds CRS.

10. Confidentiality

English

All information generated, collected, or analyzed within the framework of this consultancy shall be considered confidential and for the exclusive use of CRS. The deliverables and all results shall be the intellectual property of CRS and may not be shared without prior written authorization.

10. Confidentialité

Français

Toutes les informations générées ou analysées dans le cadre de la consultance sont confidentielles et à usage exclusif de CRS. Les livrables et résultats sont la propriété intellectuelle de CRS et ne peuvent être partagés sans autorisation écrite.

11. Officialization

English

The award and officialization of the consultancy will be communicated through formal notification. Contracting is subject to signature of the contract and administrative requirements.

11. Officialisation

Français

L'attribution et l'officialisation seront communiquées par notification formelle. La contractualisation dépend de la signature du contrat et des exigences administratives.

12. Taxes

English

CRS will apply applicable tax withholdings in accordance with current legislation and the legal status of the consultant.

12. Impôts

Français

CRS appliquera les retenues fiscales conformément à la législation en vigueur et au statut juridique du consultant.